n° 70

LA P'TITE FEUILLE

22 Janvier 2017

L'UNITE PASTORALE L'EPINAY - VILLETANEUSE

EDITO

Vous êtes une centaine de laïcs en responsabilité dans nos communautés chrétiennes d'Epinay et de Villetaneuse.

Equipes d'Animation Paroissiales, catéchisme, accompagnateurs des ados, du catéchuménat, de la confirmation, équipes de préparation au mariage, au baptême, équipes liturgiques, animateurs de chant, accueil, secrétariat, gestion et finances, Secours catholique, Conférence St Vincent de Paul...

A quel titre exercez-vous cette responsabilité? Qui vous l'a confiée ? Etes-vous des adjoints des prêtres ou des « laïcs en responsabilités » ? ou des « laïcs bénévoles ? »

Prêtres et laïcs, dans une « mission commune »?

Le Père Joseph BELEPE, avec nous cette année comme prêtre étudiant, prépare un Doctorat en Théologie, autour de ces questions.

Formation avec le Père Joseph BELEPE

Quelle mission des laïcs (baptisés) dans l'Eglise ?

Vendredi 3 Février, de 20h00 à 22h00 Ou Samedi 4 Février, de 14h00 à 16h00

à la Paroisse Ste Cécile 135 avenue de la République, Epinay

« LE MOT EXPLIQUE »

Ministère

Les prêtres sont parfois désignés comme « ministres du culte ».

Avant d'être un mot religieux, « ministère » est d'abord un terme profane, qui signifie « service » : le Ministère de l'Education Nationale est au service des enfants et des jeunes pour les instruire et les faire grandir.

Dans l'Eglise catholique, certains réservent le terme de « ministère » au « ministère ordonné » ou « ministère apostolique » : évêques, prêtres et diacres qui ont recu le sacrement de l'Ordre.

D'autres rappellent la phrase de St Paul sur la « diversité des ministères ».

La question des « ministères laïcs » reste ouverte.

POUR VISITER LE SITE INTERNET DE L'UNITE PASTORALE D'EPINAY-VILLETANEUSE,

SUR VOTRE MOTEUR DE RECHERCHE, TAPEZ :

Epinay93.catholique

COIN PRIERE

AU MILIEU DE NOUS

Lorsque les hommes partagent des moments de joie,

Lorsque les hommes s'accueillent les uns chez les autres,

Seigneur,

nous croyons que Tu es au milieu de nous.

Lorsque les hommes se parlent, Lorsque les hommes se pardonnent, Lorsqu'ils s'accompagnent dans les moments difficiles,

Seigneur,

nous croyons que Tu es au milieu de nous.

Lorsque les hommes se rendent proches de toute souffrance,

Lorsque les hommes luttent pour la justice, pour la paix,

Lorsqu'ils s'écoutent en vérité,

Seigneur,

nous croyons que Tu es au milieu de nous.

Anonyme

Paroisse St Médard : 01 48 26 78 00 (nouveau numéro)

ANNEE DE LA CONFIRMATION

Oct 2016-Nov 2017

Le sacrement de la Confirmation Interview de Mgr Pascal Delannoy

CG: Monseigneur, l'unité pastorale d'Épinay-Villetaneuse, sous la responsabilité du Père Bruno Leclerc, a déclaré, 2017, « Année de la Confirmation ». De quoi s'agit-il ?

Mgr: L'unité pastorale d'Épinay-Villetaneuse a décidé de choisir cette année pour faire signe à tous les baptisés qui n'ont pas reçu ce sacrement qu'il est possible de le recevoir à tout âge et qu'il ne faut pas se priver de ce sacrement proposé par Dieu. Le 2ème objectif est de faire redécouvrir toute la richesse de ce sacrement à ceux qui ont déjà été confirmés.

Le bagage indispensable pour tout chrétien

CG: La Confirmation fait partie d'un processus d'initiation à la vie chrétienne. Le sacrement de Confirmation, cela représente quoi sur le plan sacramentel ? Sur le plan personnel ? A quoi cela sert-il ?

Mgr: Nous avons **trois sacrements d'initiation**: le Baptême, l'Eucharistie et la Confirmation qui constituent le **bagage indispensable pour tout chrétien qui souhaite accueillir l'Evangile**. Le don de l'Esprit Saint est donné à 2 reprises: le jour du Baptême et le jour de la Confirmation.

Au Baptême, nous recevons l'Esprit Saint qui nous entraîne dans la connaissance du Dieu trinitaire, qui nous associe à sa vie.

A la Confirmation, nous recevons l'Esprit Saint pour avoir le courage, la force et aussi le discernement nécessaire au témoignage de notre foi, par la parole et par nos actes. Le jour de la Confirmation, on reçoit l'Esprit Saint en plénitude autrement dit, on ne peut pas aller au-delà.

CG: Durant la cérémonie de la confirmation, il y a 3 éléments: l'imposition des mains mais aussi le Saint chrême et le geste de paix. Quelles sont leurs significations ?

L'imposition des mains est faite par l'Evêque, et l'ensemble des prêtres concélébrant, sur l'ensemble des confirmés. Est dite la prière demandant à Dieu d'envoyer son Esprit et où sont déclinés les 7 dons traditionnels de l'Esprit Saint. Le Saint chrême a une symbolique importante car il s'agit d'une huile parfumée. Le parfum, ça veut dire que si on est chrétien ça doit se sentir, se remarquer. Le geste de paix. De nos jours, si on donne une petite tape sur l'épaule, c'est aussi pour signifier que confirmé, on est devenu ainsi un croyant solide et que l'on ne va pas s'écrouler dès la première contrariété ou déception rencontrée.

Quant à savoir si on a été confirmé, il suffit de demander son acte de baptême, avant toute Confirmation, celui-ci doit être fourni; après le sacrement de Confirmation, une attestation est notifiée à la paroisse où a été réalisée le Baptême, qui enregistre la Confirmation sur l'acte de Baptême, tel jour, tel endroit gardant ainsi trace de ce sacrement.

(Retrouvez cet article dans sa totalité sur notre site internet)

EAP

(Equipe d'Animation Paroissiale)

ND des Missions: non communiqué

Saint Médard : Jeudi 9 Mars, à 19 h 30 Villetaneuse : Mardi 28 Févr, à 19 h 30

Sainte Cécile : Mardi 21 Févr, à 20 h 00

Saint Patrice: Merc 22 Févr, à 19 h 30

EQUIPE PASTORALE

non communiqué

MESSES à Epinay

en

MAISONS DE RETRAITE

Les Jardins d'Epinay : 2 Place du Dr Jean Tarrius Merc. 25 janvier, 15 h 00

Résidence Offenbach : 77 Avenue Jean Jaurès

Mercr. 8 février, 15 h 00

Résidence Arpage : 3 Rue de Paris

Mardi 14 février, 15 h 00

BIENVENUE A CEUX QUI VIENDRONT PRIER AVEC LES RESIDENTS

LE DENIER DE L'EGLISE

La principale ressource de l'Eglise Catholique en France :

Il serait normal que chaque famille catholique participe au Denier de l'Eglise,

Prenez une enveloppe à l'entrée de votre église.



OURS

Le numéro 69 de **La Ptite Feville**, daté du 11 décembre 2016, de couleur jaune a été tiré à 800 exemplaires.

Comité de rédaction : Bruno Leclerc, Murielle Anthénor, Claude Gauthey, Catherine Guillez, Jeanne-Marie Peignard